

# LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

---

---

Vol. VI

OCTOBRE 1899

N° 3

---

---

## TRAVAIL ORIGINAL

---

### Prostato - mégalie. — Causes et Diagnostic

PAR LE

Docteur Paul Lozé, (de Paris)

---

(Communication au Congrès de Toronto.)

---

On donne le nom de prostato-mégalie à l'augmentation de volume de la prostate ; et il est déjà manifeste que la prostato-mégalie se rencontre dans nombre d'états pathologiques autres que l'hypertrophie sénile : que par conséquent faire des synonymes des mots prostato-mégalie et hypertrophie sénile c'est exprimer une confusion regrettable dans les idées.

Le cathétérisme explorateur <sup>(1)</sup> et surtout le toucher rectal méthodiquement pratiqués renseignent sur l'existence de la prostato-mégalie et permettent d'apprécier ses principaux caractères. En effet on reconnaît ainsi le volume de la prostate, sa forme, sa consistance, sa sensibilité, sa température même ; les organes du voisinage (vésicules séminales tout spécialement et les tissus circonvoisins) sont

---

(1) Voir LA CLINIQUE (1896.)